

PENINGKATAN KESADARAN DAN PERAN MASYARAKAT DESA PEDUNGAN DALAM MASA PANDEMI COVID 19

Mochammad Taha Ma'ruf¹⁾, Dewa Made Wedagama²⁾, Gustiyanus Dama Lolu³⁾

^{1,2,3}Universitas Mahasaraswati Denpasar

Email : gusdhalczou@gmail.com

ABSTRAK

Tujuan kegiatan pengabdian masyarakat ini adalah untuk memberikan pengetahuan dan kemampuan dalam mengantisipasi penyebaran covid-19. Metode yang digunakan dalam kegiatan pengabdian masyarakat ini adalah penyuluhan dan sosialisasi hidup bersih untuk mengantisipasi pencegahan penyebaran virus, menyediakan tempat cuci tangan dan cara membagikan masker. Adapun jumlah peserta adalah warga Banjar Dukuh Persirahan Desa Pedungan, Denpasar Selatan Kota Denpasar, Bali yang berjumlah 6 orang. Hasil dari kegiatan pengabdian ini adalah warga Banjar Dukuh Persirahan Desa Pedungan Denpasar Selatan KOTA Denpasar Bali memiliki pengetahuan dan kemampuan untuk mengantisipasi penyebaran covid-19 serta lebih waspada dan tenang dalam menghadapi pandemi yang sedang berlangsung.

Kata kunci: covid 19, penyuluhan, pandemi, sosialisasi

ANALISIS SITUASI

Desa Pedungan merupakan desa yang dijadikan tempat untuk pelaksanaan Pengabdian Masyarakat Tim Universitas Mahasaraswati Denpasar. Desa Pedungan merupakan bagian dari Kecamatan Denpasar Selatan, Kota Denpasar, Bali. Desa Pedungan merupakan desa yang cukup luas, mayoritas penduduknya bekerja di bidang pertanian, pegawai sipil, dan wiraswasta.

Desa Pedungan merupakan salah satu desa di wilayah Kecamatan Denpasar Selatan dengan batas- batas wilayah: sebelah utara, Desa Dauh Puri Kauh; sebelah timur, Kelurahan Sasetan; sebelah selatan, Tanjung Benoa; sebelah barat, Desa Kapaon dan Desa Pemogan. Desa Pedungan terdiri dari Banjar Kaja Pedungan, Banjar Geladang, Banjar Pitik, dan Banjar Dukuh Persirahan.

Dalam masa pandemi Covid 19, masyarakat Desa Pedungan dituntut untuk memperhatikan protokol kesehatan dalam

setiap aktivitas yang dilakukan. Pandemi kali ini terjadi sangat panjang bahkan sampai tahap membosankan. Banyak warga yang lalai terhadap protokol kesehatan dan lebih suka untuk mementingkan kegiatan secara normal seperti dulu kala. Hal ini sangat membahayakan kesehatan diri sendiri dan orang lain. Oleh karena itu, dalam kegiatan Pengabdian Masyarakat ini diupayakan penyuluhan protokol kesehatan dalam mencegah penularan dengan baik dan benar.

Kesadaran masyarakat Desa Pedungan dalam hal mengantisipasi virus Corona sudah cukup baik. Meskipun masih ada penduduk yang masih belum mamahami bahaya dari Covid 19, namun sebagian besar sudah memahami bahaya Covid 19. hal ini terlihat bahwa warga menyiapkan tempat cuci tangan di setiap toko, rumah, banjar untuk mencegah penularan Covid 19.

Penting bagi masyarakat untuk memahami dan menyadari bahwa pandemi

Covid-19 masih berlangsung lama, sehingga penting juga dilakukan penyuluhan tentang bahaya dari Covid 19 dan cara mencegah penularannya serta mampu mengatasi penyebaran Virus tersebut.

Penanganan virus Covid 19 akan jauh lebih baik apabila di terapkan sejak dini maka dari itu penting bagi masyarakat Desa Pedungan diberikan sosialisasi mengenai tata cara mencegah penyebaran Covid 19. Harapannya agar masyarakat dapat menjaga kesehatan dan selalu menggunakan masker ketika keluar rumah, rajin mencuci tangan, menjaga jarak dan isolasi mandiri di rumah.

RUMUSAN MASALAH

Masalah yang ditimbulkan oleh Covid 19 semakin terlihat nyata bagi masyarakat Desa Pedungan. Beberapa masalah yang terjadi akibat Covid 19 diantaranya : 1)Rendahnya kesadaran masyarakat Desa Pedungan tentang bahaya Covid 19; 2)Kurangnya informasi tentang protokol kesehatan bagi masyarakat Desa Pedungan.

SOLUSI YANG DIBERIKAN

Dari permasalahan di atas, dapat diberikan beberapa solusi yaitu: 1)Memberikan sosialisasi tentang Covid-19 kepada warga Desa Pedungan; 2)Penyuluhan tentang protokol kesehatan kepada masyarakat Desa Pedungan; 3)Melakukan pelatihan, pendampingan, dan sejenisnya kepada masyarakat Desa Pedungan.

METODE PELAKSANAAN

Pelaksanaan kegiatan Pengabdian Masyarakat di Desa Pedungan mencakup tiga program kerja yang telah di rencanakan. Adapun pelaksanaan program

kerja yang telah di laksanakan di Desa Pedungan Kecamatan Denpasar Selatan Kota Denpasar, yaitu:

1. Program pendekatan dengan masyarakat Desa Pedungan.

Untuk melaksanakan kegiatan Pengabdian Masyarakat di Banjar Dukuh Persirahan, kami melakukan pendekatan sekaligus meminta ijin untuk melaksanakan program kerja di buat pada tahap pertama kepada kepala Banjar Dukuh Persirahan dan warga Dukuh Persirahan.

2. Penyuluhan tentang protokol kesehatan kepada masyarakat Desa Pedungan.

Program penyuluhan kesehatan tentang bahaya Covid 19 kepada masyarakat Desa Pedungan bertujuan untuk memberikan pengetahuan kepada masyarakat mengenai pentingnya menggunakan masker ketika keluar rumah, rajin mencuci tangan serta menjaga jarak.

3. Melakukan pelatihan, pendampingan, dan sejenisnya kepada masyarakat Desa Pedungan.

Kegiatan ini di tujukan kepada warga Banjar Dukuh Persirahan agar bisa menjaga kebersihan tangan dan selalu menggunakan masker, karena dua hal tersebut meskipun sepele namun mempunyai arti yang besar bagi kesehatan terutama dalam mencegah penularan Covid 19. Untuk itu kami mencoba mensosialisasikan kepada warga agar terbiasa mencuci tangan setelah keluar rumah dan bagaimana cara mencuci tangan yang benar dengan menggunakan air bersih dan sabun cuci tangan serta membagikan masker secara gratis.

4. Memberikan sosialisasi Sosialisasi yang di berikan kepada warga Banjar Dukuh Persirahan

merupakan pemberian pemahaman tentang Covid 19

HASIL PENGABDIAN DAN PEMBAHASAN

Kegiatan pengabdian masyarakat dilakukan oleh Tim Universitas Mahasaraswati Denpasar pada awal Agustus 2020. Penyuluhan, pelatihan dan pendampingan serta sosialisasi tentang covid 19 di Banjar Dukuh Persirahan Desa Pedungan ini merupakan salah satu cara untuk mencegah penularan virus corona, sehingga diharapkan dapat dijadikan langkah awal untuk mencegah penyebaran dan penularan virus corona, serta untuk mencegah terserang virus corona bahkan menghilangkan nyawa manusia.

Dengan adanya penyuluhan kesehatan, pelatihan dan pendampingan, serta sosialisasi ini pula diharapkan warga sedikit demi sedikit mulai memahami bagaimana harus memperlakukan dan menjaga pola gaya hidup sehat bebas dari Covid 19.

Beberapa faktor pendukung kegiatan tersebut antara lain :

1. Warga Banjar Dukuh Persirahan memiliki kemauan yang besar untuk mendapatkan informasi dan pengetahuan mengenai Covid 19.
2. Kegiatan penyuluhan kesehatan, pelatihan dan pendampingan dapat membuat warga memahami bagaimana cara untuk mencegah terserang Covid 19 dan cara pencegahannya. Dengan memberikan masker secara gratis dan mempraktekan cara mencuci tangan yang benar.
3. Warga Banjar Dukuh Persirahan mengikuti kegiatan sosialisasi dengan baik, dan adanya dukungan dari warga serta Kepala Banjar Dukuh Persirahan secara langsung maupun tidak secara

langsung berpartisipasi dalam pelaksanaan kegiatan tersebut.

Adapun kendala yang dihadapi pada saat melakukan kegiatan Penyuluhan, pelatihan dan pendampingan serta sosialisasi tentang Covid 19.

1. Adanya keterbatasan fasilitas pendukung untuk melakukan sosialisasi dan presentasi, diantaranya tidak adanya LCD Proyektor
2. Kegiatan yang direncanakan tidak terealisasi dikarenakan terbentur dengan aktivitas warga yang kebanyakan adalah petani, wirasawasta dan pegawai negeri, dimana aktivitas dimulai pada pagi hari hingga sore. Sehingga tim agak kesusahaan dalam mengatur waktu yang cocok untuk melaksanakan kegiatan ini.



Gambar 1. Tim Universitas Mahasaraswati Denpasar memberikan sosialisasi kepada warga Banjar Dukuh Persirahan

Penyuluhan, pelatihan dan pendampingan serta sosialisasi kepada warga khususnya warga Desa Pedungan merupakan kegiatan yang memiliki kontribusi yang besar bagi masyarakat untuk meningkatkan kesadaran dan peran akan kehati-hatian ketika keluar rumah dan selalu menggunakan masker karena dampaknya akan merugikan diri sendiri dan orang lain terutama keselamatan jiwa.



Gambar 2. Tim Universitas Mahasaraswati Denpasar membagikan masker kepada warga Dukuh Persirahan

KESIMPULAN DAN SARAN

Berdasarkan hasil pengabdian dan pembahasan yang sudah tertera di atas, dapat disimpulkan bahwa adanya kegiatan pengabdian masyarakat di Desa Pedungan secara umum dapat mengembangkan pengetahuan masyarakat setempat melalui tiga program kerja yang terlaksana dalam pelaksanaan program. Adanya kegiatan pengabdian masyarakat di Desa Pedungan sangat berarti bagi warga Desa Pedungan dalam mengantisipasi Penularan Covid 19. Pengabdian masyarakat juga ini, Tim bisa mengaktualisasikan disiplin ilmu yang masih dalam tataran teoritis terhadap realisasi praktis dengan bentuk pengabdian masyarakat dan pendampingan langsung dengan masyarakat, di samping itu pengabdian yang dilakukan membawa dampak yang baik bagi masyarakat dalam menjaga gaya pola hidup sehat bebas Covid 19. Selain itu, pengabdian masyarakat dapat mengatasi masalah - masalah yang terjadi di tengah masyarakat sebagai media belajar untuk membangun hubungan yang baik dalam komunitas masyarakat. Di mana hasil program pengabdian yang di dapatkan sesuai dengan yang di harapkan dan program kerja

terlaksanakan dengan baik dan efektif walaupun ada kendala yang di hadapi namun tetap berjalan dengan baik.

Setelah berakhirnya kegiatan pengabdian ini, semoga kegiatan tersebut tetap dapat diterapkan dan dipelihara secara berskinambungan oleh warga Desa Pedungan , dan sampai pada saatnya nanti kiranya dapat diterpakan oleh masyarakat untuk meningkatkan ansipasi serta mencegah penularan Covid 19 agar tidak ada lagi korban yang berjatuh.

DAFTAR PUSTAKA

- Ayu Kurniawati, K. R., Santosa, F. H., dan Bahri, S. 2020. Sosialisasi Hidup Sehat di Tengah Wabah Virus Corona. Volume 3. NO 1. Mataram: JPMB.
- LPPM Unmas Denpasar. (2020). *Buku Pedoman Pengabdian kepada Masyarakat Universitas Mahasaraswati Denpasar*. Universitas Mahasaraswati Denpasar.
- Yuliana. 2020. Corona Virus Diseases (Covid-19); Sebuah Tinjauan Literatur. Wellness and Healthy Megazine. Alodokter.com